

## MÉXICO

### 53º periodo de sesiones del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial Roma, Italia 20 al 24 de octubre de 2025

Muchas gracias Presidenta.

El informe *SOFI 2025* nos confirma que el mundo enfrenta aún una crisis alimentaria persistente. Alrededor de 673 millones de personas -más del 8% de la población mundial- se encuentran sin comer cada día y que 2,300 millones viven sin una alimentación adecuada.

Ante esta realidad, destaco que América Latina ha logrado avances. Sin embargo, estos progresos son desiguales y frágiles, por lo que debemos seguir trabajando para que cada día, un mayor número de personas puedan mejorar sus condiciones y calidad de vida.

Hoy quiero compartir con ustedes que México ha logrado avances significativos en el combate a la pobreza y la reducción del hambre. Entre 2018 y 2024, la población en situación de pobreza

disminuyó de 41.9% a 29.6%, con 13.8 millones de personas que salieron de esta condición.

Gracias a las políticas y los programas sociales instrumentados en los últimos años, en 2024 se registró una disminución importante en el número de personas con limitado acceso a la alimentación nutritiva y de calidad, al pasar de 23.4 millones en 2022, a 18.8 millones en 2024.

Pese a los avances, México está consciente de que todavía queda mucho trabajo por hacer para que el derecho constitucional de contar con una alimentación suficiente en calidad y cantidad sea una realidad plena para toda la población de nuestro país.

Tal como lo indica el reporte SOFI 2025, uno de los principales retos para México es el relativo a la inflación de los precios de los alimentos.

El gobierno de México reconoce que el incremento de los precios amenaza la seguridad alimentaria, al reducir el poder adquisitivo, limitar el acceso a alimentos nutritivos y aumentar la desigualdad social.

Para combatir el incremento de precios, México implementó desde el año 2022 el “Paquete contra la inflación y la Carestía,” que es un acuerdo voluntario entre el Gobierno Federal y el sector empresarial para garantizar precios justos en diversos productos de la canasta básica.

Además, México está trabajando en diversos frentes para asegurar y fortalecer la seguridad alimentaria de su población, destacando las siguientes acciones:

- Fortalecimiento de los programas de alimentación escolar y las redes de apoyo alimentario, para asegurar la disponibilidad de alimentos en comunidades vulnerables.
- Apoyo a la producción local y a pequeños productores rurales, fomentando prácticas agrícolas sostenibles y la inversión en tecnología para elevar la producción. El año pasado se produjeron alrededor de 300 millones de toneladas de alimentos, lo que contribuye sustancialmente a nuestra seguridad alimentaria.
- Combate a la prevalencia de la obesidad, con políticas públicas orientadas a la prevención y control desde la infancia, que incluyen leyes para el etiquetado frontal claro y la regulación de alimentos ultraprocesados, especialmente en las escuelas.

- Trabajo a favor de dietas saludables y sostenibles desde la infancia, con la lactancia materna como uno de sus ejes centrales, a fin de garantizar un crecimiento y desarrollo óptimo de niñas y niños.

Finalmente, México reconoce las aportaciones técnicas de los trabajos y productos del CSA, que buscan mejorar las condiciones de vida y bienestar de la población mundial. Este es un foro privilegiado que nos permite avanzar, de manera colaborativa, en la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 2: Hambre Cero. De por medio está nuestra supervivencia y el futuro de las próximas generaciones.

Muchas gracias.